

## La Ciudad Universitaria

¡La Ciudad Universitaria! Interesante y vital asunto para la vida docente española, obra a la que todos los españoles a medida de sus fuerzas no recatan la paciencia, cientos o miles de éstas para contribuir a la iniciativa del rey Alfonso.

Feliz acogida ha tenido en todo el pueblo español, sin distinción de clases y categorías, desde el aristócrata de más alta alcurnia, hasta el jornalero.

No se ha detenido ahí el entusiasmo popular; también en el pecho de los miserables desamparados de la fortuna que a diario nos tienden su mano implorando cinco céntimos para mal comer, ha arido la llama del entusiasmo. Seres, en su mayoría incultos, han sentido el aguijón de la curiosidad. —¿Qué será eso de la Ciudad Universitaria?— han preguntado; y al descriírseles no han podido por menos que demostrarnos su entusiasmo ante tan magna idea.

—Eso, eso mismo deben hacer—han respondido. Y nosotros, comentando después lo que las inteligencias no cultivadas nos han dicho, hemos pensado, con razón, que en España hace falta una Universidad. Una Universidad que tenga amplias aulas, bibliotecas adecuadas, donde los alumnos puedan consultar aquello que le sea necesario.

Por otra parte el estudiante siente de todo en la Universidad, menos el amor a su Casa del Espíritu.

La Universidad española ha realizado su labor en medio de un tedio insoportable.

¿Que son; si no casi todos estos centros docentes en nuestra patria? Casones grandes, de paredes deslucidas, y hasta hay Universidades en edificios que se levantaron para escuelas graduadas.

En ellos falta, en algunos, los elementos indispensables para la enseñanza, para hacer frente al espíritu del joven estudiante, para que éste sienta amor y al mismo tiempo estímulo hacia el estudio.

Muchas glorias, sin embargo, han reportado a España, los que en el seno de las Universidades han colaborado en la enseñanza de los sabios del mañana, pero no es menos cierto tampoco que la mayoría de estas glorias, en todos los ramos del saber humano, las han aportado elementos extraños a las Universidades.

Pronto, pues, ha de brillar el día en que la Universidad proyectada sea un firme cimiento que sirva de sostén a la futura gesta estudiantil, que sin duda alguna será de más rendimiento, y nuestro nombre seguirá siendo y será respetado con más admiración. Digno ejemplo, que debe imitarse por todas las Universidades españolas, es la iniciativa regia.

### Un raid aéreo

Nueva York 11.—Una dama que oculta su nombre ha ofrecido costear un raid a Hong-Kong, poniendo como condición que ha de acompañar al piloto en el viaje.

## Noticiero local

Ha dado a luz felizmente un hermoso niño a virtuosa señora doña Dolores Cazorza, esposa de nuestro buen amigo don Ignacio Cazorza.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en buen estado de salud.

A los venturosos padres les enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

Se encuentra restablecido de la enfermedad que le aquejaba días pasados el probó jefe de la sección de Fomento de este gobierno civil don Juan García Serrano.

De todas veras nos alegramos.

Esta tarde a las cuatro y media dará el doctor Guillamón la séptima conferencia sobre la lucha contra la anquilostomiasis en las Escuelas de Cabezo de Torres.

## De Lorca

UN RUEGO

Nos dirigimos en súplica a nuestra primera autoridad para recordarle que hace ya algunos meses se tomó el acuerdo por el Excmo Ayuntamiento de arreglar la calle de Francisco Miras, que es una de las principales vías de Lorca.

Ha pasado el tiempo, que todo lo cura, pero aún a pesar de ello, la importante vía sigue sin arreglarse y por si esto fuera poco, el letrero en donde aparecía esculpido el nombre de nuestro ilustre paisano, ha sido cubierto por una tela. Nosotros rogamos, que ya que no se arregla con obra dicha calle, se descubra la lápida que dá el título a esta vía.

DE EXAMENES

Felicitamos muy efusivamente a nuestro particular amigo don Juan Lorente, por el triunfo obtenido en los exámenes de la Normal por su preciosa hija Luisa.

Igualmente felicitamos a don Lucas Guirao Navarro por los exámenes de su simpática hija Dolores.

PARA EL CONCEJAL DELEGADO DE LA PLAZA

En Lorca, por nuestra desgracia no llueve, pero cuando por fortuna la benéfica lluvia remoja nuestro suelo, el piso de la Plaza de Abastos se hace intransitable.

Usted que viene ocupándose algo de estos asuntos sería conveniente que se preocupara de estudiar la forma más viable para arreglar ese piso que esta pi. iendo, a veces su inmediato arreglo.

CONCIERTOMUSICAL

El domingo próximo dará la Banda del Regimiento de España en la calle de Canajejas un concierto con arreglo al siguiente programa:

1. «Ecos gitanos», Paso doble; Berenguer y Fortin.
2. «La Piscina» de Berd y Bení Urriagué Rivera.
3. «La Rapsodia» fantasía, Aires Asturianos; René.
4. «La Verbena de la Paloma», fantasía; Bretón.
5. «Cánticos de España», Paso doble; Urrea.
6. «Agüero», Paso doble; Framo.

LICENCIADO BLAS KITO

## IMPRESIONES

No nos hablamos enterado de que un cronista local, nos aludió—hace días—en un artículo suyo.

Buscamos—por indicación de un amigo—con interés, el citado artículo y leímos que nos califica de irritable, por habernos metido en un terreno que otros trillaban.

Seguramente este escritor leyó muy a la ligera las mal pergeñadas cuartillas a que hace alusión. Nosotros no nos hemos irritado. Precisamente abogamos sus teorías y lo hacíamos sin irritación porque en realidad, el asunto no merecía la pena de que nos pusiéramos en ese estado.

Había en nuestras crónicas un poquito «humour», pero nada más.

Sabemos que las excitaciones nos sientan muy mal y por ello procuramos no irritarnos, ni tomar las cosas que no nos afectan muy directamente, con demasiado calor.

Precisamente, ayer se nos aludía irónicamente por una coladura que figuraba en esta sección. Teníamos la seguridad de que era casi imposible la equivocación que se

nos achacaba y cuando el original archivado nos dió la razón, nos tranquilizamos y dimos, con la imaginación, las gracias al tentó y caritativo compañero que nos aludió.

¿Usted cree, querido y admirado Romera, que merecen las cosas de la vida que nos irritamos?

Nosotros opinamos que no, y menos por el contenido de algunos periódicos. Hay que compadecer a los amables lectores de la prensa por las muchas tabarras en prosa y en verso que aguantan a diario, entre las que figuran las firmadas por el autor de estas líneas.

Pero, ¡qué se le va a hacer! Los que tenemos una misión señalada en un periódico, debemos desarrollarla con arreglo a nuestras condiciones y procurando buscar temas de relativa actualidad, que por desgracia no abundan mucho en estos tiempos.

Sin irritaciones, creíamos que eran ya demasiados «chanchullos» y «niñas bien» y así lo dijimos. Sin alusiones directas, con la sonrisa en los labios y hasta en la pluma—si esto hubiera sido posible.

Si que es preciso acabar

con las «Bubas intelectuales», con las erudiciones baratas y frágiles que posan de sólidas y bien cimentadas, cuando en realidad y en el fondo de ellas no hay nada que sea firme y duradero.

En cambio, ¡cuánta falta hace el apoyo entusiasta de los que pueden y el aliento de los maestros para los que sin alardes de vanidad quieren llegar a ser más y ponen todo su empeño en depurar el ingenio y educar su inspiración.

¡Qué necesario es destruir tantas y tantas reputaciones literarias y artísticas mentirosas y sacarlas desnudas—en su auténtico valor—a la contemplación de todos!

No seguimos con este tema porque entonces si que podemos llegar fácilmente a la irritación y ya hemos dicho que no nos sienta bien.

Bastantes sucesos ocurren en la Vida, a diario, capaces de irritar al más indiferente y ya que hasta la fecha no nos hemos irritado, dejaremos a un lado todas las cuestiones enojosas que pueden irritarnos, pues no es cosa de emplear nuestro modesto caudal en zaragatona, para que nos alivie de esa molestia física y moral.

TIRSO DE LOZUREJO

## FEDERACION AGRARIA

A la junta ordinaria que se celebrará el próximo domingo a las diez de su mañana en nuestro local social, se ruega la asistencia de todos los delegados de los sindicatos.

LA CENTRAL

## DIARIO DE CARTAGENA

EL SUCESO DE AYER

En el sitio conocido por la Ermita del Ferriol, se promovió ayer tarde una riña, entre Antonio Martínez Ortiz, de 40 años, y Jerónimo Navarro Garay, de 60 años.

La riña fué motivada porque unas ovejas de Jerónimo estaban pactando en unos terrenos propiedad de Antonio y al llamarle la atención éste, el Jerónimo le dió un tremendo bastonazo en la cabeza.

En la lucha Jerónimo sacó una navaja de pequeñas dimensiones y al querer herirle, Antonio le arrebató el arma, dándole un fenomenal corte en el cuello.

Enterado el guardia municipal de dicha diputación Eusebio Sacristán, de lo que sucedía, se personó en el lugar del suceso, conduciendo a los heridos en dos carros al Hospital de Caridad, donde por los practicantes don Jesús Martínez y don Antonio Rubio se les hizo a estos una minuciosa cura, apreciándose a Jerónimo una herida de arma blanca, situada en la región lateral izquierda del cuello, de unos diecisiete centímetros que interesa el músculo cutáneo, lesión en los vasos superficiales con abundante hemorragia, y otra herida de 12 centímetros que se extiende desde el arco sigmoideo derecho hasta el mentón.

Su estado fué calificado de pronóstico reservado. Quedó hospitalizado en la sala de San Leandro, cama número 3.

Antonio Martínez Ortiz, de una herida contusa de 3 centímetros en la región frontal derecha, otra herida de forma circular en la región molar, leve.

Una vez curado pasó a su domicilio.

El Juzgado de Instrucción se personó en dicho Hospital, tomándole declaración al herido e instruyendo las diligencias propias del caso.

EL ALMIRANTE «LOBO»

Procedente de Ceuta, fondeó esta mañana en nuestro puerto, el transporte de guerra Almirante «Lobo».

JUANITA SOLANO

Aprovechando unos días de descanso en sus tareas artísticas, se encuentra en ésta la notable primera actriz cartagenera Juanita Solano, que en la actualidad figura con ese puesto en la compañía de comedias de Ricardo Simó Raso.

La Sra Solano, a la que no hemos visto trabajar desde que formaba parte de la farándula de afición, se ha abierto paso bien pronto en el teatro, donde tiene hoy un nombre, ganado a fuerza de estudiosidad y condiciones de comedianta.

Su estancia entre nosotros será cortísima, por tener que

continuar la tournée con la antedicha compañía.

Deseamos a nuestra aplaudida paisana, a la que tenemos vivos deseos de ver trabajar, la continuación de sus triunfos.

ECOS

Ha llegado de Madrid, el presidente de la Cámara Minera don Manuel Garrido.

NOTAS VARIAS

En los exámenes celebrados en el Conservatorio de Murcia, han obtenido brillantes calificaciones en diversos años de solfeo y piano las señoritas Teresa y Amparo Martínez Pomares, alumnas del profesor señor Vazquez. Celebramos el triunfo conseguido.

—Han sido promovidos al empleo de alférez, nuestro paisano el suboficial, don Juan Naranjo Martínez, con destino en Regulares de Tetuán y el del regimiento de Cartagena don José Nieto Navarro, a los que felicitamos.

—Se ha concedido la Placa de San Hermenegildo, al teniente coronel de Intendencia don Aloriso Comas Medina, y la pensión de la Cruz de la misma Orden, al teniente coronel médico de la Armada, don Emilio Gutierrez Pallardú.

A PRESENTARSE

Los soldados Jesús Martínez y Antonio Vivancos Martínez y el marinero licenciado Angel Montesi Carbonell, deben comparecer en el negociado de Guerra y Marina de este Ayuntamiento para noificarles un asunto que les interesa.

DE MARINA

Procedente de Barcelona fondeó ayer en nuestro puerto el Torpedero número 4.

También fondeó ayer en nuestro puerto procedente de Ceuta el destroyers «Velasco».

—Se ha presentado a la Superior autoridad del Departamento, el teniente de Navío don Guillermo Calderón.

—Se ha despedido de dicha Superior Autoridad, el teniente de Navío don Manuel Nerra, con destino, al buque Contramaestre, «Casado»

CORRESPONSAL

10 6—27

DE RUSIA

## Las persecuciones contra los monárquicos

Madrid, 11.—Noticias recibidas de Moscú dan cuenta de que las autoridades soviéticas continúan persiguiendo con tenacidad a todos los monárquicos.

Ayer un Consejo de Guerra condenó a muerte a seis elementos zaristas.

Los condenados fueron ejecutados inmediatamente de dictarse la sentencia.

LEA USTED

LEVANTE AGRARIO

